
 

福生第四小学校 CS 委員会 

2024 年６月 13 日 9:30～12:00 

司会：山﨑会長 会議録作成 高山 

出席者                                             

山﨑会長・三ツ木委員、金子委員・太田委員・山田委員・宮本委員・並木委員・石丸委員 

  南方委員・高山委員、 

佐藤先生、纓坂先生、3学年事業委員、 

欠席者              傍聴者                        

なし               なし 

 

１）挨拶・報告                               

◇傍聴人として、リモートでの参加希望があったが、来校し傍聴してもらうのが良い。 

◇議事録の公開について 決裁が終わってからホームページに公開するのは良い。 

 

１）報 告 

a)山﨑会長 近況報告   

・二中の C.S 委員会を拝見した。 

学校報告と感想のみで意見交換がなかった。 

今後委員長同士の交流を持ち、情報交換をしていく予定。 

（例えば講演会を合同ですることで利点がある。） 

 ・市 P 連の総会に出席した。学区の中で会長を回している。1 学年一つテーマを決めて回し

ていけば、三，四年でテーマが終わりになる。市 P 連の行事で反映していけば良い。 

  再来年は四小が幹事になるので、教科や子どものことを考え、その事を市 P 連行事に  

していくと良い。  

子どもの為にどうしていくのか 

  １０年、２０年後の未来の子ども達が生きていく社会を考えてほしい。 

  山﨑会長より著書紹介 

  『生成 AI で世界はこう変わる』 今井 翔太著 

 ・部活動連携移行検討委員会 

四小の土曜クローバーが居場所作りを参考にしていくと良い。 

バドミントン連盟 地域スポーツクラブを作った。練習時間が遅いのが気になる点。 

合同クラブ 移動時間や先生達の負担については課題がある。 



 

・中学の共通テスト ２０２５年度の理科は CBT 方式 

教科書を読み込むこと、国語力をつけることが大事 

小学校で基礎学力をしっかりやっていけない。 

その反面情報社会でもあるのにアンテナを高くしておかなければならない。 

  

ｂ）南方校長 学校近況報告 

１ はじめに 

・水泳指導開始（６/１１～）5 年生以外は入水出来ている。 

 学校で行う水泳指導は、今年が最後となる。 

 着衣水泳今年度もセントラルさんの指導、今年度は四小にて指導を受ける。（7/9） 

・登校しぶり（３年生１名、別室指導（５年生２名） 

  別室にて支援を受けている生徒がいる。専属で学習支援の方によって学校生活が定着

してきている。 

・交通事故  

 学校のプール裏にて車と児童の接触事故 

 事故扱いにせずに終わったが、こういった事案の場合に、どう対応していくべきかを 

 指導していく。 

 

２ 教育活動振返り 

５/２４（金）こころの劇場（６年） 

       ・劇団四季劇場「ガンバの大冒険」 

5/27（月）日光移動教室説明会 

      検討中事項 振込方式を進めていきたい、医療の点で、怪我をした時に 

現地の病院に行くときに 10 割負担、帰って来てから現地に出向くなどに   

ついて、保護者からの理解を得ておく必要がある。保護者との連携を取る。 

6/1（土） 運動会  

6/7（金） セーフティ教室・福生警察署から 

      ・不審者対応（低学年） ・SNS（高学年） 

6/10（月）社会科見学（3 年） 

      ・防災食育センター ・市役所 シティセールス課の方からの話 

       東京都の事業ネイティブスピーカーと 6 人の方が来校 

1 日コミュニケーションを取りながら、全クラスに授業 

6 年生は国の紹介、パスポートを持って回った。 

6/12（水） 水道キャラバン（4 年） 

＜今後の予定＞ 

6/17（月）歯みがき大会（5 年） 

6/19（水）薬物乱用防止教室（6 年）ライオンズクラブ 



6/21（金）引き渡し訓練 

6/26（水）社会科見学（4 年）リサイクルセンター、西多摩衛生組合 

7/2～4  日光移動教室（6 年） 

3 その他 

○PTA や CS と連携・・・3・4 年生七夕まつり（民踊パレード） 参加者を募集 

            1・2 年生自然観察活動（野村氏）、着衣泳（セントラル） 

○他期間との連携・・日米文化交流（5 年・関東防衛局） 

          起業家教育（6 年・東京都） 

   ○民生児童委員さんとの情報交換会・・6/24（月）15：20～ 

 

◇纓坂先生より 

 ・夏休みの過ごし方として、夏季プール・サマースクールもあるが、学校の勉強できる環

境に静かに勉強をしたい子どもが 1 人で学習することを、目的とした場所の提供をした

いと考えている。（検討中）（期間 7/22～8/2） 

  実施の運びとなった場合、CS 委員などの力を借りたい。 

  子どもが勉強をしている様子を見守って欲しい。 

  保護者のニーズについての情報も得る。 

 ・夏の間、フードバンクや子ども食堂について情報を得られた場合、学校からも 

  お知らせをしたい。（山田委員情報確保） 

・自転車のヘルメットについて、種類や補助について、販売先などの情報提供を 

 お願いしたい。（夏休み前にお便り配布予定） 

２）熟議                                  

a）令和 6 年度四小運動会の振り返りと意見 

・来年度は敬老席→地域席に変更 

  ・テント・席数を増やせると良い。 

  ・見学者のどこまでシートを敷いて良いのか、決まっていると良かった。 

  ・場所取りは、今までなかった。地域テントを増やす事で解消に繋がる。 

  ・子ども達と保護者が使用できるトイレが同じで、双方の動きが重なる場合もあり 

   危険と感じ導線の検討をしていく方が良い。 

  ・外トイレの掃除とペーパーを埃がかかっていた為交換補充をした。 

  ・外トイレは、段差あり和式のため使用しづらい→東昇降口のトイレの使用はどうか 

  ・南門入り口にプログラムを貼ったのは好評だった。 

  ・玉入れの時の踊りは、皆が踊って応援していたのは良かった。 

  ・防犯面から考えると、見学者とそうでない人の区別が出来ると良い。 

   

 b)七夕民踊パレード募集（3 年生事業委員より） 

  ・募集のお知らせに PTA 会長の下段に CS 委員会会長 山﨑 源太と入れる。 

  ・6 月末に配布予定 



  ・服装は自由と考えているが、運動会で着ていた法被を貸していただきたい意向 

   校長承認の元、使用可となった。 

  ・四小に集合し、パレードの集合場所まで歩いて行く（事業委員引率他保護者） 

   パレード中 CS 委員も付き添う。（四小チームは、二番目に駅前より出発する。 

   帰りの道のりとして市役所裏→マルミスポーツの横道→神明社の裏より四小に戻り 

   解散とする。 

  ・中止についての連絡について、事前の場合は学校より市で携帯を借りられるか 

   確認する。第二の方法として、PTA 会長の石丸さんの携帯ナンバーを、お知らせに 

   掲載する。 

  ・出演料をいただける。（PTA 口座に入金） 

  ・多摩ケーブルの撮影有り中森生花店付近で PTA 会長インタビューを受けることに 

   なっている。（５年振り、運動会から導入を先生が考案してきた等を話に盛り込むと 

   良い。 

 

  ｃ）花火教室詳細 

  ・７月の花火教室・・・7/12 雨天中止 中止決定は tetoru にて知らせる。 

10/20 の防災教室もあることから、CS 主催の花火については、花火を行う前に、消防団

の方より花火をするにあたっての講座として、準備、花火をするときの注意点、危険性、

手順などについて話を聞いてから手持ち花火を行う。 

  ・消防団からの金銭面でのサポートは難しい 

   今年は CS より１０，０００円、PTA２０，０００円を捻出。 協賛者を募り 

趣旨に賛同していただけた場合は、打ち上げ花火代としても考えられる。 

児童参加費１人１００円 児童以外の兄弟姉妹分は、徴収しない。 

⇒その後 CS20,000 円、児童参加費は微收しない事に決定 

    ・参加希望者を募る。 

    ・当日の中止案内は 7/12 tetoru にて知らせる。 

     受付で出席と参加料を受け付ける。⇒参加料は無し 

  ・3 町会花火大会 ここ 2 年間開催（コロナ禍で子ども達に楽しいことをと計画してきた

が、祭りや盆踊りなど開催していくことも考え、今後は PTA 主催にするのも一つの方

法として検討していくのも良いのではないか。 

 

  ｄ）HP 配信記事 

    CS 委員会についての紹介のみの掲載となっている為、今後充実させていく。 

    土曜クローバーの状況他・写真掲載など 

e)サポーター募集 

   ・図書ボランティア ・図書室装飾制作者１～２名 ・読み聞かせ出来る人 

   ＊募集について 内容などの案件が明確であれば、金子さんが作成してくださる。    

     



  ｆ）先生方との打ち合わせ 

    CS 各委員と先生方 7/18（木）は中止、早目に日程調整を。 

 

  ｇ）その他  

PTA 七夕まつり 

    市 P 連が見回りを行う 

    20 日(土)本部役員出られる 

    市 P 連に連絡 18：00～  30 分～1 時間 

 

＜各委員寄りより＞ 

山田   二中の運動会では、皆さんのご協力により、無事に修了することが出来た。 

     来年度もよろしくお願いいたします。 

並 木  二中との連携が取れていたことは嬉しく思っている。 

7 日が教員試験 3 年生で筆記を受験できる。 

4 年生で文のみで受験する学生が増えることになる。 

高 山  救命救急の講習会、水の危険性についての周知を職員、子ども達にしていく。 

三ツ木  タブレットのペンをつく関係から、鉛筆の筆圧が弱く薄い。すぐ「つかれたあ」と

いう線をまっすぐ引けない児がいる。 

金 子  今年度予算６９，３９２円でスタート 

     １０月にプログラミング教室を行う。講師派遣書の提出が必要。 

加美町会盆踊り 7/５（金），6（土） 練習日６/２９（土）わかぎり会館前ひろば 

１９：００～ 

宮 本  町会の会合も増えてきた。 

     子ども達が楽しく、安全に過ごせるように進めていきたい。 

太 田  運動会エピソード 

     纓坂先生が困った時は、オレンジの来ている人にも聞いてと声かけをしてくれたこ

とで、子ども達から色々な質問や困っていることなど聞いてきてくれた。 

       予備自衛官の試験を受けた 

     ロータリークラブのアントレプレナーシップに携わりたいという人がいる。 

     校長先生に時間を取っていただき、相談させてほしい。 

     コロナ禍から、扱いが変わり色々なことが変わり混沌としているが、前向きに関わ

っていきたい。 

石 丸 ７/3 学校給食審議会で PTA 会長 議事、議長を務める事になった。 

 

次回 7/11（木）９：３０～ 


